
□ 记者 王斌 通讯员 张宏

商州区杨塬村：农业特色产业奏响乡村振兴曲

“马叔，我又来买葡萄了。”8月19日，

邻村小伙李先生刚打开车门，就熟络

地与商州区夜村镇杨塬村党支部书记

马刚超打起招呼。

“快来先到房子凉快一下，喝杯水，

我马上给你装。”马刚超憨厚地笑着说，

“你是常客，欢迎，欢迎！”

商洛市商州区夜村镇绿洲果蔬农民

专业合作社百亩果蔬种植基地旁，一间

20平方米的钢结构房子里堆满了一筐筐

刚刚采摘的葡萄。取袋、分装、称重，整

个过程不到2分钟。这里是李先生非常

熟悉的地方，每年葡萄成熟季节，他都要

来此购买鲜果馈赠亲朋好友。

据了解，绿洲果蔬农民专业合作社

成立于2011年，共流转土地120亩，最初

以设施大棚蔬菜种植为主，随着产业结

构不断调整，近年来开始大力发展葡萄、

樱桃等时令水果，种植效益逐年提高。

2016年，绿洲果蔬农民专业合作社百亩

果蔬种植基地被评为省级农业科技实验

示范基地。

“我们先后引进了夏黑、户太八号、

早丰6号等葡萄新品种，以及美早、早大

国、抉择、先锋等大樱桃新品种，年采摘

葡萄39万斤，樱桃4万斤，年产值达160

万元。”在果园里，马刚超指着绿油油的

葡萄架说：“为了保证优质优果，我们投

资了480万元，引进了果蔬培育、应用滴

灌、绿色防控秸秆生物反应等栽培技术，

实现了果品生态化、绿色化。”

同时，绿洲果蔬农民专业合作社采取

“合作社+园区+农户”的运营模式，实行规

范生产“五统一”，即统一技术标准、统一采

供农资、统一技术指导、统一收购储藏、统

一品牌销售，达到了提高产量、提高质量、

提高效益的“三提高”和降低生产成本、降

低生产劳动力的“两降低”目标。

授人以鱼，不如授人以渔。为了促进

产业提质增效，带动更多群众致富增收，

马刚超甘当乡村振兴“领头雁”，产业发展

“排头兵”，群众致富“带头人”，主动邀请

西北农林科技大学、商洛农科所等专家教

授，深入产业基地开展生产技术专题讲

座，培训社员达300人（次），解决群众就

业150人，人均年增收1000元以上。

产业促增收，奏响振兴曲。如今，杨

塬村的葡萄已成为当地产业振兴的一张

亮丽名片。“园子里有我七八分地，流转

出去每年收入 600 余元，加上务工收入

的2000多元，比起过去传统耕种收入翻

了几番。”杨塬村村民李红良高兴地说。

汇聚“政”能量“协”手向未来

□ 记者 赵婧 文/图
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——西安市政协“十佳委员”助学活动小记

突破1400亿元 宝鸡21条硬核举措支持旅游强市建设
本报讯（实习记者 刘楠 记者 牛小宁）

近日，《宝鸡市旅游产业高质量发展三年

行动方案（2023—2025 年）》正式发布，

明确“突破都市旅游、推进全域旅游、健

全支撑体系”三个方面 21 项举措，加快

推动文旅资源优势向产业优势和竞争

优势转化。

《方案》提出，到 2025 年，全市旅游

综合收入突破 1400 亿元，国家全域旅

游示范市、文化和旅游消费示范市创

建取得突破性成效，建成文化特色鲜

明、旅游要素富集、服务功能完备、时

尚魅力独具的文化旅游名城，为奋力

谱写宝鸡高质量发展新篇章提供有力

支撑。

《方案》提出，突破都市旅游，主要

聚焦主城区，坚持全局谋划、重点开

发、系统布局，抓好突出核心引领、实

施三带建设、强化多点支撑、优化街区

布局、丰富夜游产品、塑造特色品牌、

畅通旅游线路、建设旅游城市等八项

重点任务落实，打造全国一流、国际知

名旅游目的地。推进全域旅游，主要

以创建国家全域旅游示范市为统领，

深度挖掘各县区文旅资源禀赋和独特

人文风貌，实施提升一批优质景区（度

假区）、推出一桌特色美食、建设一批

品质酒店、建成一条精品街区、创排一

台演艺剧目、开发一套文创产品、打造

一组宣传矩阵、组建一个平台公司等

“八个一”任务，推出一批个性特征强、

亮点卖点足的特色产品和项目，实现

县域旅游特色化、差异化发展。健全

支撑体系，主要围绕匹配高质量发展

需求，加快构建宣传营销、公共服务、

智慧旅游、市场监管和安全保障“五大

体系”，推动旅游产业实现更有效率、

更可持续、更为安全的发展。

在措施保障方面，《方案》提出，市财政

每年列支旅游产业发展专项资金1亿元，

主要用于支持品牌建设、宣传营销、产业

融合、人才培育等重点工作。各县（区）

结合各自实际，分别设立不少于1000万元

的专项资金。建立重点项目建设激励机

制，对投资规模大、示范带动作用强的优

质旅游产业项目，通过“一事一议”给予

相应资金支持。为发挥财政奖补资金在

产业发展中的引导撬动作用，宝鸡市还

配套制定了《宝鸡市促进旅游产业高质

量发展若干政策（暂行）》，提出 4 方面

多项奖励扶持政策。

“一带一路”国际建设工程热点
法律问题学术研讨会在西安召开

“孩子们真棒，祝贺你们考上了理想

的大学”“谢谢叔叔、阿姨们的关心和祝

福，我们一定以实际行动回报社会、回报

家乡”……

沃野如画，丰收在望。8月19日，2022年

度西安市政协“十佳委员”在长安区王莽

街道稻地江村开展了一场别开生面的捐

资助学活动。活动中，委员们不仅为10名

大学新生捐赠了助学金和生活用品，还结

合个人成长经历，与学子们一起谈理想、

话未来。

“我深知上大学的机会来之不易。”18岁

的小林同学刚刚收到海南大学的录取通

知书，家庭却因遭遇父亲车祸、奶奶患病

入院的双重打击，突发的变故让他的求学

之路变得困难重重。“滴水之恩，当涌泉相

报。”接过委员们送来的助学金，小林表

示，以后将刻苦学习、立志成才，以优异的

成绩回报社会各界的关爱之情。

成长的路上难免会经历风雨，与小林

一样，同村的小雨同学也收到了来自陕西

科技大学的录取喜报，但因父亲早逝、母

亲改嫁，如何凑足学费让他和年迈的祖父

母发了愁。“谢谢叔叔、阿姨们雪中送炭！”

接过助学金的小雨说，一定要珍惜机会、

不负光阴，用自己的所学所长回报家乡。

“看到现在的你们，就不由得想起我

小时候，每天早上5点起床，背着馍馍和小

伙伴们一起摸黑去上学，我一直坚信知识

能改变命运。”西安市政协委员、陕西鑫淼

景观工程有限公司总经理穆兰回忆道。

她鼓励同学们要把感恩化作学习的动力，

锤炼本领，回馈社会，用奋斗的汗水书写

美好青春。

“大学是人生的新起点，大学生活也

应该是绚丽多彩的。”西安市政协委员、弘

健体育文化发展（西安）有限公司董事长

王珑为学子们分享了自己的求学经验，要

广交友、增见闻、勇探索，在全方位发展的

基础上，找准自己的定位，一步一个脚印

走好青春路。

“树立正确的人生观和价值观，系好

人生的第一颗扣子”“不忘家乡根，回报

桑梓情，用知识为家乡的建设和发展出

力”“如果碰到困难，不要怕，我们会是你

们坚强的后盾”“我们把爱心传递到你们

手上，希望将来你们再把这份爱心传递

下去”……委员们殷殷寄语，同学们深深

铭记。

凝聚爱心合力，践行责任担当。为持

续做好巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振

兴有效衔接，2021年，西安市政协办公厅

根据西安市脱贫攻坚领导小组要求，对长

安区王莽街道稻地江村开展定点结对帮

扶，先后为该村引进帮扶资金220余万元，

组织开展各类帮扶活动10余次，为助力乡

村振兴贡献了政协力量。

“众人拾柴火焰高，希望委员们以浓

浓的政协情怀画出更大同心圆，在助推乡

村振兴中彰显委员责任担当。”活动中，

西安市政协一级调研员张建华为委员们

颁发荣誉证书，并向大家发出倡议。

“在积极议政建言的同时，为社会凝

聚更多共识，力所能及地帮助群众解决一些

‘急难愁盼’问题，是政协委员义不容辞的

责任。”接过荣誉证书，西安市政协委员、

人民政协报陕西记者站站长路强说，“这

样的公益活动，我们还会一直做下去。”

本报讯（司璐）8月22日，由省司法厅、

中国贸促会陕西分会、西安市司法局指导，

陕西省律师协会、西安市律师协会主办的

“一带一路”国际建设工程热点法律问题学

术研讨会在陕西宾馆召开。

今年正值习近平总书记提出“一带一

路”倡议 10 周年。举办此次研讨会，旨在

搭建“一带一路”国家与地区法律专业人士

学术交流平台，实现共享共赢，提升我省涉

外律师法律服务水平。此次研讨会围绕

“一带一路”背景下涉外建设工程领域热点

法律问题的解决与应对、中国建筑工程公

司在沿线国家面临的法律问题以及建设工

程领域法律问题的国际处理等内容，设置

了主题演讲和三个专题研讨单元。“一带一

路”律师联盟西安中心主任、陕西省律师协

会会长韩永安，西北政法大学丝绸之路区

域合作与发展法律研究院院长王瀚、北京

浩天律师事务所全球董事局主席蒋琪分别

作主旨演讲。在各专题研讨单元，国际国

内律师、企业法总、法律界专家深入交流，

分享了各自领域的前沿理论、策略、方法与

实践成果。

本报讯（记者 杜静波）8月22日，中国

铁路西安局集团有限公司“会聚良缘、幸福

列车”青年交友活动正式启动，路内外46家

单位、222名单身青年齐聚西安动车段，享浪

漫之旅，寻真心缘分。

为了增进男女青年之间彼此了解，活

动分为与君初见、为爱出发、怦然心动、相

遇缘分、勇敢告白、愿得卿心等 6 个环节。

活动现场专门打造了近 65 米的动车造型，

车上设有“缘”有引力、“心”悦同行、“情”之

穿越、“爱”常相守等 4 个主题车厢，策划组

织层层递进的有趣游戏，让单身青年在轻

松和有趣中消除陌生，了解彼此，沉浸式体

验“七夕”浪漫。

国铁西安局始终坚持把关心关爱职工

当作头等大事，“会聚良缘、幸福列车”是为

解决单身青年职工婚恋问题，专门打造的青

年交友活动品牌，自2021年开行以来，已为

近千名青年搭建了“缘分”平台。此外，国铁

西安局还开发了“西铁缘”职工婚恋交友线

上平台，成立红娘志愿者服务队，为广大单

身青年职工牵好“红线”搭好“鹊桥”，打通

“缘分”之路。

陕西铁路“幸福列车”
“七夕”浪漫开行

本报讯（记者 闫智）8月22日，记者从

省气象局获悉，受西风槽和偏南暖湿气流共

同影响，未来几天我省将进入多雨时段。

26-27日，陕北北部大到暴雨；陕北南部

有中到大雨，西部局地有暴雨；关中有中到

大雨，宝鸡中部、渭南北部局地及南部有暴

雨；陕南有大到暴雨，南部有大暴雨，为强降

水集中时段。过程累计降水量，陕北北部

30～80毫米，陕北南部、关中25～70毫米，陕

南 40～150 毫米，局地可达 150～200 毫米。

降水期间，局地伴有短时暴雨、雷暴大风等

强对流天气。

省气象局专家表示，此次降雨过程持续

时间长、影响范围广、部分地区累计雨量大，

局地降水强度强，受持续强降雨天气叠加效

应影响，安康中南部、汉中东南部局地、商洛

局地秋粮作物及经济林果种植区或有渍涝

可能，且极易造成区域的暴雨洪水灾害和严

重的水土流失，极易发生公路边坡灾害，需

特别加强防范。

未来几天我省将进入多雨时段

本报讯 （实习记者 庞浩楠 通讯员
宋孝波 记者 唐冰）8月22日，安康市各界爱

心济困协会2023年爱心助学金发放仪式在

汉滨区举行。市各界爱心济困协会指导组

责任组长梁涛、副组长蒋军，区政协副主席

王玲出席。

活动现场，爱心协会向30名学生代表每

人发放了5000元的助学金。王玲代表区政

协向市各界爱心济困协会表示衷心的感谢，

向奋斗成长的莘莘学子致以热烈的祝贺，同

时寄语受助学生要爱党爱国、不负时代、艰

苦奋斗、刻苦学习、立志成才，常怀感恩之

心，用实际行动回馈社会。

据了解，安康市各界爱心济困协会自成

立以来，始终坚持“厚植爱心，传递温暖，扶

危济困”的宗旨，在抗疫救灾、扶教助学、健

康救助等方面开展了大量的公益活动，倾心

打造了爱心助学等公益慈善品牌项目。在

过去三年时间里，市各界爱心济困协会累计

资助困难家庭大学生570名，今年以来共资

助应届困难大学新生180名。

安康市各界爱心济困协会举行
2023年爱心助学金发放仪式

8 月 21 日，在榆林市绥德县裴家

峁创新农业园区红薯种植基地，绥德县

政协委员、陕西绿源生态农业开发有限

公司董事长刘治国正在向前来考察学

习的薯农讲授红薯培育和种植技术。

据了解，红薯是绥德县的传统产业

之一，有着悠久的栽培历史。近年来，

绥德县大力支持沙地红薯产业发展，

通过开展种植品种、育苗技术、种植密

度、栽植技术、种植肥料、富硒种植、贮

存技术、智慧实验等科技攻关，平均亩

产从 800 斤提升到 4000 多斤，最高可

达7500斤。

截至 2022 年底，绥德沙地红薯在

榆林南部区域快速推广，仅绥德县种

植面积已达4.8万亩，年产量9.6万吨，

实现经济收益 3.84 亿元，初步形成了

红薯干、红薯粉等初加工产业链条，带

动了储运、营销、乡村旅游等相关产业

发展。

记者 闫智 许鹏 摄影报道
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【新闻回放】近日，全国多个城市推

出地铁“限时免费乘坐”活动，主要集中

在夜间，以激发城市经济活力。8月20日，

有媒体查询相关部门发布的统计数据

显示，多个城市推出地铁“限时免费乘

坐”活动后客流量有所提升。

网友观点：“限时免费乘地铁”政策

的出台，是推动消费者与夜间经济双向

奔赴的智慧之举，夜晚的街道和商圈会

因为蓬勃增长的夜间活动供给而焕发

出新的生机。

网友观点：“限时免费乘地铁”政策

在激发城市活力、促进消费增长等方面

发挥了重要作用。当然，持续的创新和

管理也是不可或缺的，只有在政策落地

中保持科学合理的监管，才能促进夜间

经济健康发展。

网友观点：地铁限时免费活动是城

市治理思路转变的反映。不管是地铁

限时免费，还是发放消费券，都是刺激

消费的一种手段，具有明显的民生属

性。推出“限时免费乘地铁”等活动，亦

在让“民生便车”搭上“发展快车”。

【新闻回放】近年来，“飙车炸街”现

象在一些城市频发，而且参与者低龄化

趋势明显。为深入开展夏季治安打击

整治行动，针对“飙车炸街”噪声扰民、

扰乱公共秩序等问题，公安部专门部署

进行打击整治。

网友观点：城市道路不是“鬼火

少年”炫技、耍酷的秀场，深夜飙车也不

是属于新时代青年的“速度与激情”。

重拳整治“飙车炸街”既是让“鬼火少

年”悬崖勒马，也是维护公众利益的必

然举措。

网友观点：道路不是某一个人或某

一个群体的，是国家和公众的。整治

“飙车炸街”，就是以法之名让“飙车炸

街”永远止步，实现“路静人安”，这符合

最大多数人的共同利益。

网友观点：要彻底杜绝“飙车炸

街”，不仅需要常态化整治，还需要全社

会加强交通安全警示教育，提高人们对

“飙车”违法行为的认知和危害性的认

识，形成人人重视、人人监督的氛围，让

“炸街”的轰鸣声不再响彻街头。

【新闻回放】近期，受台风影响，我

国华北、黄淮、东北等地区出现极端强

降雨天气，造成部分地区蔬菜设施受损

和菜田被淹。近日，农业农村部下发紧

急通知，要求各级农业农村部门强化指

导，切实抓好当前抗灾减灾和秋冬蔬菜

稳产保供工作。

网友观点：“菜篮子”与百姓生活息

息相关，关系到物价稳定，容不得半点

马虎。希望各地有关部门务必要全力

化解灾害不利影响，切实稳定秋冬蔬菜

生产，确保城乡居民餐桌供给，不断巩

固和增强人民群众的幸福感和安全感。

网友观点：物价稳，民生安。关注

物价就是关注民生，抓好秋冬蔬菜稳产

保供工作，这充分体现了“群众利益无

小事，一枝一叶总关情”的为民情怀，确

保“菜篮子”充足丰盈，说到底是为了维

护人民利益、增进人民福祉。

□ 杨洋 整理

捐资助学活动现场


